文責 校長伊藤

3年生進路激励会 いざ出陣

9月14日に3年生進路激励会が実施されました。早い人で16日から就職試験が開始されます。高校の進路は多岐に渡っています。特に米商の進路はそうです。大き〈分ければ就職、進学、公務員。公務員志望の人はすでに2回試験を終えた人もいます。最近は放課後になると、校内の様々な場所で模擬面接が行われています。いよいよだなと実感する季節です。

進路激励会では、3年生担任団の激励パフォーマンスに進路 指導部長の水かぶりとエール、各クラス代表の決意表明などが 行われました。私からは元気と勇気の出る言葉を印刷して配布し ました。自分の夢に向かって3年生、いざ出陣です!

この道を行けばどうなるものか 危ぶむなかれ

危ぶめば道はなし 踏み出せば

その一足が道となり その一足が道となる

迷わず行けよ 行けばわかるさ









東京で歌う校歌

9月9日に東京都上野で米商東京商友会(同窓会)が行われました。 コロナのため4年ぶりの開催です。近年は東京に就職する人は激減しま したが、高度経済成長期(昭和40年代)には多くの米商生が首都圏に 就職していたのです。故郷を遠く離れて仕事をする。昔はお国言葉(訛り) が出るのが恥ずかしくて、話せない人もいたと聞きます。そんな人たちに とって年1回の同窓会総会は楽しみの一つだったと思います。首都圏 に住む米商の同窓生が、年齢や職業は違っても「米商卒」という一つ の共通点だけで、仲良〈楽し〈ひと時を過ごし、明日への活力にしていた と思います。そして校歌斉唱。目に涙を溜めて歌っている人もいます。こ の想いは卒業してある程度年齢を重ねないと分からないと思います。こ の学校だよりも東京商友会の皆様が目にしていただいています。皆さん の頑張りが卒業生の方の活力の一つになっているようです

よねざわオープンファクトリー

9月15~16日に「よねざわオープンファクトリー」が開催されました。これはものづくり企業が生産現場を外部に公開して、ものづくりを体験してもらうという企画です。今年が第1回です。これに、3年生の一部と、1年生が参加しました。実は学校近辺にも素晴らしい企業は沢山あります。例えば、米商前の花角味噌醸造。学校前に味噌屋さんがあることは知っていると思いますが、そこに入った人はいないと思います。創業約180年の老舗です。味噌は健康食品として外国でも人気があります。また、東光の酒蔵。こちらは創業430年。なんと関ヶ原の戦いの前からある酒蔵です。このように米商近くには発酵食品(味噌、酒、醤油)関係の老舗企業が多くあります。その理由は、水がキレイで美味しいということなんです。米商には地下があります。実はそこからも湧き水があるのです。水質は間違いなく良いと思います。「米商の水」として売り出すことも可能かもしれません。

私は3年生と一緒に花角味噌と東光の酒蔵に行ってきました。殆どの人が初めて入ったようで、単純に驚いていました。花角味噌店さんでは、4種類の味噌の食べ比べをさせていただきました。大変に充実したイベントでした。





大会報告

9月9日~10日と新人戦等が行われました。前週に弓道部がダリア杯において団体優勝していたこともあり、様々な競技で活躍が期待されましたが、全体的に少し残念な結果だったようです。しかし、まだ始まったばかりです。これからの頑張りが、次の大会に繋がります。ガッカリしている人も多いと思いますが顔を上げて前を向いてください。その中で女子バレーボール部だけが久々の3位入賞で県大会に出場します。最後は逆転の勝利だったようです。また、ホッケー部は対戦相手が人数不足のために試合自体ができなかったようです。そして、個人で県大会出場を



決めたソフトテニス部は、米沢工業高校の一年生を入れたチーム編成で臨みました。様々な苦労や工夫をして試合に臨んでいるようです。皆さんお疲れさまでした!

米商スケッチ

- ・私は毎日、1時間目か2時間目に校舎を巡回していますが、1年2組の廊下を通る時に必ず私に笑顔を向けてくる(場合によっては手を振る)後方の集団がいます。今年の1年生も馴れ馴れしい明るいです。
- ・微妙に涼しくなってきました。秋を感じます。様々な○○の秋がありますが、是非読書をしてほしいと思います。 今、読んでいる本は、是非皆さん(高校生)に読んでほしいです。「この夏の星を見る」(辻村深月 著)。コロナ禍一年目の高校生の部活動(天文部)の内容となっています。とても頷けます。是非どうぞ。
- ・2年生の2学期は人生の中でも充実していると思います。そして大変に忙しいです。今年の2年生は、先日終わった新人戦、鶴城祭、修学旅行と怒涛の日程になっています。間にはキャリア探究の作品制作なども入ってきます。確かに忙しいんですけど、とても充実している宝の時間だと思います。2年生しっかり!
- ・進路激励会の時に合格祈願饅頭を準備していただきました! その紅白饅頭には米商のマークが入っていました。 たまげました!